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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“La SEP pagará los adeudos que la UAEM tiene con el Infonavit”  
Con base en un convenio nacional entre la Secretaría de Educación Pública (SEP) y el Instituto del Fondo Nacional para la 
Vivienda de los Trabajadores (Infonavit), la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) saldará la deuda que 
tiene con el Infonavit. Fernando de Jesús Bilbao Marcos, rector de la UAEM, informó que la Subsecretaría de Educación 
Superior le aseguró que los pasivos que se tienen con el Infonavit desde el año 2001, serán saldados por la SEP con 
recursos extraordinarios que no afectarán el subsidio de la máxima casa de estudios morelense. 
La Unión de Morelos (Salvador Rivera). 
http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/sociedad/645-la-sep-pagara-los-adeudos-
que-la-uaem-tiene-con-el-infonavit.html 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González).  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1434869.htm 
 
“Invertirá UAEM en planta para tratamiento de agua” 
La Unidad Biomédica de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) contará con dos plantas de tratamiento de 
aguas residuales para que investigadores y estudiantes realicen pruebas y con ello aporten acciones a favor del medio 
ambiente.  “Se trata de un proyecto que nos permite estar en sintonía con el cuidado del medio ambiente. Se pretende 
también que todos los residuos se eliminen, se haga una clasificación referente a los químicos que se utilizan en los centros 
de investigación, así como tratar las aguas residuales”, señaló el rector del alma máter morelense, Fernando Bilbao Marcos. 
En este proyecto se invirtieron alrededor de 30 millones de pesos y permitirá que la máxima casa de estudios cuente con 
tecnología para preservar recursos naturales no renovables como el agua, además de que impulsará el proceso de 
formación científica de los jóvenes que lleven a cabo las investigaciones sobre el cuidado del vital líquido. 
Diario de Morelos, p.8, (Verónica Bacaz). 
 
“Anuncian programa para titular a estudiantes de posgrado”  
A través del Programa de Titulación Extemporánea, el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM) aprobó otorgar la titulación a los alumnos que no hayan realizado los trámites de cualquier posgrado de la 
máxima casa de estudios morelense para que puedan obtener su diploma, en caso de especialidad, y el grado, en lo que se 
refiere a maestrías o doctorados. Los requisitos que plantea el programa para otorgar la titulación extemporánea son: haber 
cubierto el total de los créditos del programa, sin incluir los de la tesis; entregar a la unidad académica que le corresponda la 
solicitud, acompañada del documento que describa el avance de la tesis debidamente avalado por el tutor correspondiente; 
un plan de trabajo con fecha de posible conclusión, avalado por el tutor. 
La Unión de Morelos (Salvador Rivera). 
http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/politica.html 
 
“Niegan desincorporación escolar” 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Fernando Bilbao Marcos, negó que se hayan 
desincorporado de la máxima casa de estudios  mas de 20 escuelas privadas y, de las 70 que están afiliadas a la institución. 
Aclaro que solo fueron tres las universidades privadas que dejaron de estar afiliadas a la máxima casa de estudios debido a 
que tienen menos alumnos. Sin embargo el rector aclaro que este no fue problema de la UAEM. Lo anterior, luego de que 
empresarios de  instituciones particulares anunciaran su desincorporación a la UAEM debido a los tramites burocráticos por 
los que tienen que atravesar en la oficina de Control Escolar. 
Diario de Morelos, p.8, (Verónica Bacaz). 
 
“Espera a la rectoría ardua negociación con sindicatos”  
Mientras el SITAUAEM realizará la revisión salarial, el STAUAEM espera modificar las cláusulas del Contrato Colectivo de 
Trabajo Con el depósito del pliego de peticiones con emplazamiento a huelga del sindicato de Académicos realizado ayer 
ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCyA) en contra de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM), la máxima casa de estudios y sus sindicatos deberán integrar de manera formal la agenda de negociaciones que 
deberá llegar a acuerdos antes del 1 de febrero del próximo año. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera). 
http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/sociedad/613-espera-a-la-rectoria-ardua-
negociacion-con-sindicatos-.html 
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Nacional: 
 
“En la UNAM, ni prueba Enlace ni bachillerato único, dice Narro” 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, rechazó una vez más que la máxima 
casa de estudios tome parte en la Reforma Integral de la Educación Media Superior (RIEMS) y en la prueba Enlace, 
aplicadas por la Secretaría de Educación Pública. En el primer caso, cuestionó que se intente homologar el bachillerato 
nacional, y sobre En lace, dijo que más allá de ser un diagnóstico para impulsar el avance académico, esa evaluación se 
usa para calificar, comparar y señalar a los estudiantes sin tomar en cuenta el entorno socioeconómico en que viven. Ante 
esto último, enfatizó: “Los resultados no son comparables: un estudiante de una institución privada, que llega a su escuela 
en automóvil, bien desayu- nado, y que cuando regresa a casa come bien y cuenta con todas las herramientas (para hacer 
su tarea), como biblioteca, cómputo e información, ¿es comparable con un alumno de una preparatoria rural? No, no lo es. 
La Jornada, p.42, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Auditan desempeño de la máxima casa de estudios” 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y la Auditoría Superior de la Federación (ASF) convinieron en que la 
máxima casa de estudios se someterá a la primera auditoría de desempeño que se aplicará a una institución pública de 
educación superior. El objetivo es analizar cómo y en qué se usan los recursos públicos universitarios y los frutos obtenidos. 
No sólo se revisarán las cuentas, sino también los resultados: qué pasa con los recursos y cómo se aplican, ya que no sólo 
se intentará que cuadren las cifras, sino que realmente veamos qué está pasando con el presupuesto, aseguró el rector de 
la UNAM, José Narro Robles. Al presentar ante los medios de comunicación un balance de sus primeros dos años de 
gestión al frente de la máxima casa de estudios, informó que actualmente la UNAM es sujeta a este análisis, cuyas 
conclusiones se presentarán el próximo año. 
La Jornada, p.42, (Emir Olivares Alonso). 
 
“Celebra Monsiváis la resistencia potosina contra Minera San Xavier” 
Por su trayectoria literaria y sus aportes a la educación y la vida política del país, la Universidad Autónoma de San Luis 
Potosí (UASLP) entregó el doctorado honoris causa al escritor Carlos Monsiváis, quien al tomar la palabra reconoció el 
movimiento social emanado en este estado en contra de Minera San Xavier, por haber resistido firme y demostrar de 
manera jurídica el vandalismo de la empresa canadiense. Monsiváis señaló que el aumento de la indignación moral y las 
movilizaciones son fruto de la injusticia. Por eso, indicó, le enorgullece la distinción de esa casa de estudios, porque lo 
acerca a la comunidad potosina que ha resistido con éxito a Minera San Xavier, que presume del nuevo concepto de 
minería inteligente. El escritor, quien ha apoyado la resistencia civil contra esa empresa, que este mes fue clausurada por la 
Procuraduría Federal de Protección al Ambiente luego de que el Tribunal Federal de Justicia Fiscal y Administrativa obligó a 
la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales a cancelar el permiso de impacto ambiental otorgado en 2006, 
debido a una denuncia del grupo ambientalista Pro San Luis Ecológico, dijo que le preocupan los 600 trabajadores y sus 
familias que quedan en el desempleo, pero felicita al resto de las familias potosinas. 
La Jornada, p.4 cultura, (Edith Argüelles). 
 
“Gabriel Orozco inauguró exposición individual en el Museo de Arte Moderno de NY” 
La noche de este martes se inauguró una exposición con alrededor de 80 obras de Gabriel Orozco en el Museo de Arte 
Moderno (MoMA), de Nueva York. Durante una visita previa del artista mexicano al recinto, acompañado de representantes 
de los medios de comunicación, Glenn Lowry, director del MoMA, manifestó: Gabriel Orozco es uno de los artistas más 
originales de los años 90 del siglo pasado y ha desarrollado una carrera continua de innovación y revelación, al crear 
instalaciones, esculturas, pinturas, dibujos y fotografías que desafían cualquier tipo de catalogación o clasificación fácil, y se 
distinguen por su poder formal y su rigor intelectual. En un acto inusitado, Orozco llegó al museo con una obra. Se llama 
Mixiote. Se trata de una pieza, explicó a La Jornada, hecha con una bola de esponja, una bolsa de plástico y una hoja que 
se usa para envolver el mixiote, que es la piel del maguey, que consigo en Xochimilco. Hice varias de estas piezas cuando 
se abrió la galería Kurimanzutto en 2000, que fueron presentadas en un mercado. 
La Jornada, p.4 cultura, (Merry MacMasters). 
 
“Desarrollan modelo teórico para analizar las tormentas solares” 
Veloces, calientes y turbulentos cuando son eyectados con fuerza, los vientos solares son flujos de radiación y partículas 
que se desplazan desde el Sol hacia el espacio interplanetario y, eventualmente, llegan a la Tierra causando tormentas que 
dañan satélites, sondas espaciales y equipos de telecomunicaciones asociados a radio, televisión y telefonía celular. Para 
analizar en detalle cómo se produce ese fenómeno, en el Centro de Radioastronomía y Astrofísica (CRA) de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), en Morelia, desarrollaron un modelo teórico, con el cual, además, se pretende 
pronosticarlos. Aunado a la información básica que este modelo ofrece sobre la dinámica de los vientos solares, la 
predicción de esos fenómenos sería útil para proteger algunos equipos de telecomunicaciones, que se relacionan con 
actividades cotidianas, explicó el físico y doctor en astronomía Ricardo González Domínguez, del CRyA. 
La Jornada, p.2a, (De la redacción).  
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Internacional: 
 

“Lanzará EU satélite capaz de detectar las estrellas más frías” 
La NASA lanzará este miércoles un satélite equipado con tecnología que permite una sensibilidad sin precedente para los 
infrarrojos, con lo que podrá detectar aquellos objetos que escapan a otros telescopios. El Explorador de Reconocimiento de 
Gran Campo o WISE (por sus siglas en inglés) será lanzado desde la base aérea de Vandenberg, en California. En los 
próximos nueve meses, en los que orbitará alrededor de los polos norte y sur, escaneará el firmamento en busca de las 
estrellas más frías, los asteroides más oscuros y las galaxias más luminosas, señaló la agencia. Lo que distingue a este 
telescopio de otros como el Hubble es su capacidad de leer cuatro longitudes de onda infrarroja con una sensibilidad cientos 
de miles de veces mayor que la de sus predecesores, señala el laboratorio, con sede en Pasadena. 
La Jornada, p.2a, (Dpa). 
 

“Hallan evidencia de canibalismo en Alemania en el neolítico” 
Alrededor de un millar de personas habrían sido víctimas de prácticas rituales caníbales en el neolítico, hacia el 5000 antes 
de Cristo, en Herxheim, suroeste de Alemania, según un estudio publicado en la reciente edición de la revista Antiquity. 
Excavaciones realizadas en ese emplazamiento entre 1995 y 1999, antes de la construcción de instalaciones industriales y 
comerciales, y luego entre 2005 y 2008, permitieron descubrir restos de unos 500 individuos en sólo la mitad del sitio 
explorado. Más de mil individuos estarían afectados, según Bruno Boulestin, de la Universidad de Burdeos. 
La Jornada, p.2a, (Afp). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Apta para consumo humano es el agua que se consume en estado de Morelos” 
Apta el agua en Morelos para el consumo humano, a pesar de los tiraderos a cielo abierto y la contaminación grave en sus 
ríos, como la del Apatlaco, señaló Juan Carlos Valencia, de la Comisión Nacional del Agua. Valencia Vargas, director 
general del Organismo de Cuenca Balsas de la Comisión Nacional del Agua (CNA) reiteró que a pesar de que el problema 
de la basura es mayor por la falta de un relleno sanitario, en donde cada vez más es arrojada la basura a las barrancas y 
ríos del estado lo que provoca un incremento en la contaminación, hasta este momento, resultado de los constantes 
monitoreos que se tienen en la red para saber la calidad del agua, por lo menos de los subterráneos que se han hecho a las 
aguas, estos “no han arrojado mayor contaminación”, no así la superficial, con ello podemos decir que el agua es apta para 
el consumo humano, sin embargo dijo que es necesario realizar acciones concretas para evitar que la contaminación no se 
filtre a los mantos acuíferos. 
La Jornada Morelos, (Raúl Morales). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/81824-apta-para-consumo-humano-es-el-agua-que-se-
consume-en-estado-de-morelos 
 

“Desperdician 90 dosis vs. A/H1N1” 
Noventa dosis contra la influenza A/H1N1 se descompusieron en el Hospital General de Jojutla “Ernesto Meana San 
Román”, informó el secretario de Salud del estado, Víctor Caballero Solano. De acuerdo con el secretario, los empleados 
olvidaron cerrar la puerta del refrigerador y en él había 9 frascos, con 10 dosis cada uno. “Los hechos sucedieron el pasado 
fin de semana porque al parecer la puerta del refrigerador en el que estaban almacenadas no se cerró bien y se descubrió 
que cambió la temperatura a la que deberían estar”. Sin embargo, dijo que se envió una muestra del biológico al laboratorio 
Birmex de la Secretaría de Salud Pública federal para que éste corrobore si se descompusieron.  
Diario de Morelos, p.5, (Verónica Bacaz). 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Angelina Albarrán). 
La Jornada Morelos, (Hernán Osorio). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81829-posible-dano-a-vacunas-contra-la-influenza 
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán).   
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1435063.htm 
 

Nacional: 
 
“Elimina aspectos fundamentales nuevo proyecto de NOM sobre sida: ONG” 
Desde junio de 2008, la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) concluyó el trámite de recepción de comentarios 
y análisis del proyecto de actualización de la norma oficial mexicana (NOM) 010 para la prevención y control del VIH/sida. 
Sólo faltaba que el área jurídica de la Secretaría de Salud (Ssa) terminara de revisarla y la enviara para su publicación en el 
Diario Oficial de la Federación. Sin embargo, en el Centro Nacional para la Prevención y Control del VIH/sida (Censida) ha 
empezado a circular un nuevo proyecto de NOM en el que se eliminan aspectos fundamentales en la lucha contra la 
epidemia, como la identificación clara de los grupos de mayor riesgo: transexuales, transgénero, homosexual y bisexual. La 
inclusión de estos conceptos fue de las principales modificaciones que los expertos realizaron a la NOM vigente desde 
2000, con la cual se buscaba contribuir a la erradicación del estigma y discriminación que todavía existe en clínicas y 
hospitales contra estos sectores de la población. 
La Jornada, p.43, (Ángeles Cruz Martínez). 
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“La exposición al plomo afecta a 40% de niños del planeta, revela un estudio” 
Considerada una de las 20 causas que contribuyen al desarrollo de enfermedades que producen daños irreversibles al 
sistema nervioso, la exposición al plomo afecta a 40 por ciento de niños del planeta, de los cuales 97 por ciento vive en 
países en desarrollo, donde aún se permite la comercialización de pinturas de esmalte con altos niveles del metal, aseguró 
Fernando Bejarano, director del Centro de Análisis y Acción en Tóxicos y sus Alternativas (CAATA). En conferencia de 
prensa para dar a conocer el informe Plomo en pinturas decorativas nuevas. Un estudio mundial, elaborado por la 
organización no gubernamental Toxic Link, de India, y la Red Internacional para la Eliminación de los Contaminantes 
Orgánicos Persistentes, destacó que de las 10 naciones analizadas México se ubicó, junto con Nigeria y Tanzania, en el 
primer lugar de muestras de esmalte para uso residencial con contenido de plomo superior a 90 partes por millón (ppm). 
La Jornada, p.45, (Laura Poy Solano). 
 

Internacional: 
 
“Se une China a reclamo de pobres para que los ricos reduzcan ya sus emisiones de CO2” 
China guió este martes los llamados de las naciones en desarrollo por mayor reducción en las emisiones bióxido de carbono 
(CO2) de Estados Unidos, Japón y Europa, durante la segunda jornada de las conversaciones sobre cambio climático 
organizadas por Naciones Unidas en Copenhague. Al mismo tiempo, un estudio divulgado por la Organización 
Meteorológica Mundial (OMM) revela que la década 2000-2009 fue la más calurosa desde que se iniciaron las mediciones 
de las temperaturas –en 1850–, y subraya la amenaza que de acuerdo con los científicos enfrenta el planeta debido al 
aumento de las temperaturas. Hay una tendencia al calentamiento, no hay dudas sobre eso, declaró Michel Jarraud, 
secretario general de la OMM, quien indicó que 2009 ocupa el quinto lugar en la clasificación de los años más calurosos. En 
el contexto de la conferencia mundial sobre el clima, explicó que este año la temperatura media en todos los continentes fue 
cálida, pero hubo zonas cálidas extremas, como es el caso de Australia, que tuvo su tercer año más caliente. 
La Jornada, p.43, (Afp, Dpa, Reuters y The Independent). 
 
“La música de Mozart ayuda a subir de peso a bebés prematuros” 
Las melodías de Mozart podrían estimular el metabolismo de los bebés prematuros, lo que potencialmente les ayudaría a 
subir de peso, de acuerdo con un estudio israelí. Los investigadores analizaron a 20 pequeños prematuros, pero saludables, 
con la premisa de que un metabolismo más lento podría explicar el aumento de peso atribuido a la música. Se encontró una 
desaceleración hasta de 13 por ciento al escuchar el disco Baby Mozart, entre 10 y 30 minutos. 
La Jornada, p.2a, (Reuters). 
 

ECONOMÍA: 
 

Estatal: 
 

“Se triplicará en el 2010 la asignación presupuestal para productores ornamentales de Morelos”  
Confirma Bernardo Pastrana la asignación de 31 millones de pesos que en el 2010 se otorgarán a las unidades de 
producción de ornamentales En el marco del festejo del Día Nacional de la Nochebuena “Cuetlaxochitl” 2009, el secretario 
de Desarrollo Agropecuario Bernardo Pastrana Gómez ratificó la disposición del gobierno que encabeza Marco Adame, para 
apoyar de forma efectiva a los productores de ornamentales en la entidad, y de esta forma garantizar la continuidad de 
Morelos como líder de la producción de plantas de ornato. Reconociendo el esfuerzo que han realizado los productores y 
viveristas de la entidad para mantener a Morelos a la cabeza de la producción de ornamentales en el país, Pastrana Gómez 
inauguró la exposición y venta de flor de nochebuena en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En 
presencia del presidente del Consejo Mexicano de la Flor, Luis Granada Carreto; y del director del Instituto Nacional de 
Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), Rafael Ambriz Cervantes, se destacó el trabajo de investigación 
y preparación que se ha realizado en este sector, siendo la Facultad de Ciencias Agropecuarias de la UAEM un respaldo 
importante. 
La Unión de Morelos, (De la Redacción). 
http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/sociedad/644-se-triplicara-en-el-2010-la-
asignacion-presupuestal-para-productores-ornamentales-de-morelos.html 
 
“Incremento a la cerveza jala los precios en menús” 
Luego que las empresas cerveceras decidieran anticipar la imposición del Impuesto Especial a sus productos -aunque el 
gravamen entra en vigor en enero de 2010-, el sector restaurantero en la entidad adelantó que a partir de esta semana, tal 
alza se reflejara el incremento aplicado en el costo de sus cartas y menús. El presidente de la Cámara Nacional de la 
Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados (Canirac), Ángel Adame Jiménez, estimó que el incremento en el 
precio al consumidor se registrará entre un 8 y hasta 10 por ciento.  “Algunos subirán menos y otros un poco mas”, estimó. 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sociedad-y-justicia/81815-incremento-a-la-cerveza-jala-los-precios-en-
menus 
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“Piden apoyo para explotar la apicultura” 
El secretario de Desarrollo Agropecuario (Sedagro) Bernardo Pastrana Gómez se reunió ayer con apicultores del estado, 
para analizar la problemática que sufre el sector y juntos autoridades con productores sumar esfuerzos para fortalecerlo, con 
miras a hacerlo más productivo y poder entrar al mercado internacional, por la calidad de miel que se produce en Morelos. 
En esta reunión, que se realizó en la comunidad de Chiconcuac, en el municipio de Xochitepec, ahí el encargado de la 
política agropecuaria Bernardo Pastrana Gómez, escuchó las peticiones, necesidades y dificultades que los productores del 
estado han enfrentando para seguir siendo excelentes productores en calidad de miel y de abejas reina. Felipe Santana 
Colector, Gabriel Serrano Espinoza, Ángel Castrejón Villanueva, entre otros productores de Cuautla, Huitzilac y Yecapixtla 
coincidieron en la necesidad de financiamiento, campañas de sanidad para contrarrestar una posible afectación por ácaros, 
entre otras necesidades, así como mayores recursos para esta actividad que en el estado genera, y mantiene a poco más 
de 2 mil productores. 
La Jornada Morelos, (Raúl Morales). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/81821-piden-apoyo-para-explotar-la-apicultura 

 
Nacional: 
 
“Con las coberturas petroleras se blindaron exportaciones de crudo” 
México contrató coberturas petroleras por casi el total de sus exportaciones netas de crudo a un precio de 57 dólares por 
barril. Las coberturas para 2010 cubren aproximadamente 630 mil barriles diarios de las exportaciones de petróleo. En la 
Ley de Ingresos de la Federación para el próximo año el Congreso mexicano fijó el precio promedio del barril a 59 dólares, 
tras modificar un cálculo más conservador del gobierno. El titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), 
Agustín Carstens, dijo el martes ante un grupo de inversionistas que el país pagó mil 172 millones de dólares en coberturas 
contra reducciones en el precio del crudo para 230 millones de barriles en 2010, esto es 100 millones de barriles menos que 
en 2009. México compró las coberturas con cargo al fideicomiso público Fondo de Estabilización de los Ingresos Petroleros 
(FEIP). Agustín Carstens también adelantó que los precios de las gasolinas subirán de acuerdo con los pronósticos de 
inflación en 2010 (a diferencia de lo ocurrido este año, cuando los precios comenzaron a subir gradualmente y luego fueron 
congelados). México prevé exportar alrededor de 1.1 millones de barriles por día de petróleo el próximo año, pero las 
importaciones de gasolina y otros productos refinados superarían los 500 mil barriles diarios en 2010. El país es un 
importante productor de crudo y uno de los principales abastecedores de petróleo para Estados Unidos. La producción 
petrolera de México cayó casi 25 por ciento desde que alcanzó su máximo en 2004. Analistas de la industria creen que las 
coberturas son una buena jugada para proteger la principal fuente de divisas de México a un costo relativamente bajo, en 
momentos en que la economía comienza a salir de su peor recesión desde la década de 1930. 
La Jornada, p.24, (Reuters y Notimex). 
 
“Recibió México 5 mil 85 mdd por el contrato de 2009, anunció Hacienda” 
El gobierno mexicano recibió un total de 5 mil 85 millones de dólares por concepto de las coberturas petroleras contratadas 
para 2009 y que garantizaron un precio mínimo de 70 dólares el barril de exportación, informó la Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público (SHCP). La dependencia anunció que para 2010 contrató un nuevo seguro, similar al de 2009, para 
garantizar el precio de barril de crudo de exportación a 57 dólares por barril. Esta cobertura representó un gasto de mil 172 
millones de dólares, precisó. Bajo un esquema similar ambos contratos de garantía de precio, conocidos como “opciones 
tipo put”, fueron adquiridos por el gobierno federal con cargo a recursos del fideicomiso público no paraestatal Fondo de 
Estabilización de los Ingresos Petroleros (FEIP). De acuerdo con un comunicado emitido ayer por la SHCP, el programa de 
cobertura petrolera se aplicó para combatir la baja del precio del crudo para el ejercicio fiscal 2009 y compensaron la 
disminución de ingresos petroleros del gobierno federal previstos para el año. En noviembre pasado el mecanismo llegó a 
su fin y el total obtenido por el gobierno sumó 5 mil 85 millones de dólares. Estos recursos, informó la dependencia, fueron 
recibidos por el FEIP apenas el pasado lunes y serán convertidos a pesos a través del Banco de México. De esta forma se 
reflejarán como un incremento en la cuenta sobre la reserva internacional de divisas del país en el próximo estado de cuenta 
que publique el banco central. 
La Jornada, p.24, (Víctor Cardoso). 
 
“Anuncia el Coneval un nuevo método multidimensional para medir pobreza” 
En los pasados 16 años el crecimiento económico no ha generado mayores empleos en el país y no se han resuelto los 
problemas de pobreza, manifestó el secretario ejecutivo del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo 
Social (Coneval), Gonzalo Hernández Licona, al anunciar que ya está listo el método multidimensional de pobreza, con el 
cual se conocerá el nivel de bienestar y cuánta población vive con carencias. Sostuvo que hay unos 28 programas, sobre 
todo los destinados al campo, que deberán actualizarse, pues los recursos no llegan a quienes más lo necesitan. También 
se modificará, dijo, la integración de la canasta alimentaria, ya que la actual data de 1984. 
La Jornada, p.45, (Angélica Enciso). 
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“México, invitado de honor a feria en Berlín” 
Como parte de las actividades de la conmemoración del bicentenario de la Independencia, México será invitado de honor de 
la feria agroalimentaria Fruit Logística 2010, que se realizará del 2 al 5 de febrero en Berlín, Alemania. La Secretaría de 
Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa) informó que México estará representado en esta 
actividad anual por un numeroso grupo de productores, empresarios, organismos y asociaciones que subrayarán el 
concepto de lo fresco, lo mejor de la producción nacional. La Sagarpa explicó en un comunicado que la participación 
mexicana en Fruit Logística, desde que acudió por primera vez en 1995 hasta ahora, ha ido en aumento. En aquel entonces 
participó con ocho expositores y en la actualidad participa con 30. De reportar ventas de 4 millones de dólares ha 
incrementado esta cifra hasta llegar a 50 millones de dólares. La lista de productos frescos registrados en esta feria incluyen 
aguacates, papayas, mangos, plátanos, limas toronjas, moras, tunas, nopales y sandías, entre otros. 
La Jornada, p.46, (De la redacción). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Acuerdan diputados eliminar secretaría” 
Diputados acordaron desaparecer la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, la representación del Poder Ejecutivo en el 
Distrito Federal,  además está sobre la mesa  la eliminación también de la secretaria ejecutiva  de la Secretaría de 
Seguridad Pública,  y  la Comisión de Mejora Regulatoria. Lo anterior es parte de las adecuaciones que legisladores han 
consensado realizar al paquete económico correspondiente al ejercicio fiscal de 2010. Entrevistado al respecto, el 
presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados local, Othón Sánchez Vela,  explicó que con la desaparición de 
la Secretaría de Desarrollo Humano y Social se generará un ahorro de 20 millones de pesos, que serán canalizados al rubro 
de seguridad pública y a la UAEM, que sería beneficiada con 28 millones de pesos más, lo que permitiría el ingreso de dos 
mil 500 alumnos más a la máxima casa de estudios.  
El Regional del Sur, (Minerva Delgado). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=1522:acuerdan-diputados-eliminar-
secretaria-&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Reparten recursos a municipios” 
La administración de Marco Adame inició el reparto de más de 41 millones de pesos, del Fondo de Estabilización de los 
Ingresos de las Entidades Federativas (FEIEF) 2009, que ayudarán a solventar los pendientes económicos de los 
municipios. De esa manera se da cumplimiento al compromiso del mandatario estatal, de fortalecer las finanzas municipales 
de los ayuntamientos en funciones, aseguró el secretario de Finanzas y Planeación, Alejandro Villarreal Gasca. La 
distribución de los 41 millones 306 mil 867 pesos entre los 33 municipios se realizan de acuerdo con la fórmula de 
designación de participaciones federales, que tiene que ver con el número de habitantes, grado de pobreza y extensión 
territorial. “Este recurso podrá ser utilizado no sólo para cuestiones de infraestructura, sino también para el pago de adeudos 
que se tengan y gasto operativo dentro de sus tesorerías”. 
Diario de Morelos, p.5, (DDM Redacción). 
 
“Adame inaugura Casa de Cultura de Ocuituco” 
Con un llamado a la ciudadanía para sumar voluntades y enfrentar mejor los problemas del estado de Morelos, el 
gobernador Marco Adame Castillo emprendió una gira de trabajo en el municipio de Ocuituco, donde inauguró una unidad 
deportiva, recorrió las nuevas instalaciones del Hospital Regional y la Casa de la Cultura, la cual es considerada un esfuerzo 
comunitario y ejemplo de unidad entre sociedad organizada y autoridades. Ahí, el mandatario se dijo convencido de que en 
la cultura está la esperanza de un Morelos mejor. 
La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81804-adame-inaugura-casa-de-cultura-de-ocuituco- 
Diario de Morelos, p.p.-7, (Antonieta Sánchez). 
 
“Arman regidores alboroto en SCT” 
Tres regidores del Ayuntamiento de Cuernavaca y vecinos de diferentes colonias acudieron ayer a las 12:00 horas a la 
delegación de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) para expresar su apoyo a la construcción de un 
segundo piso en la avenida Plan de Ayala. Los regidores Gustavo Petriccioli, Mario Chávez Ortega y Jorge Meade y los 
manifestantes pidieron hablar con el director general del centro SCT, Fidel Giménez-Valdés. Sin embargo, sólo obtuvieron 
un mensaje de la secretaria particular del funcionario, Nidiyare Olguín, quien les informó que su jefe no se encontraba en la 
dependencia. 
Diario de Morelos, p.p.-3, (Verónica Bacaz y Yesenia Daniel) y El Sol de Cuernavaca, p.4, (Israel Mariano). 
La Jornada Morelos, (Dulce Maya). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/81810-zafarrancho-de-comerciantes-y-regidores-en-el-centro-
de-sct 
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“Dan inicio al programa ‘Unidos por Morelos” 
En las instalaciones de la secundaria “Antonio Caso”, el secretario de Educación, José Luis Rodríguez Martínez, 
acompañado de los titulares de las dependencias que integran el gabinete de Desarrollo Humano y Social, inauguró la 
campaña “Unidos por Morelos”, mediante la cual se pretende impulsar una política pública de vinculación, además de 
promover solidaridad entre los ciudadanos. En presencia del presidente municipal de Cuautla, Luis Felipe Güemes Ríos, 
Rodríguez Martínez dijo que es importante promover prácticas sociales en la vida productiva y laboral, para erradicar de la 
percepción ciudadana la desconfianza en las autoridades.  
La Jornada Morelos, (Fernando Baltazar). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/municipios/81819-dan-inicio-al-programa-unidos-por-morelos 
 
“Logran consensos la CEAMA y diputados para dar continuidad a los trabajos a favor del rescate del Texcal”  
Acuerdan con representantes comunales la construcción de una barda perimetral para proteger esta reserva ecológica Con 
el objetivo de avanzar con los trabajos del rescate del Área Natural Protegida de “El Texcal”, en la comunidad de Tejalpa, 
municipio de Jiutepec, Pedro Juárez Guadarrama, subsecretario de Ecología y Medio Ambiente de la Comisión Estatal del 
Agua Medio Ambiente (CEAMA), sostuvo una mesa de trabajo con los integrantes de la Comisión de Medio Ambiente del 
Congreso de Morelos y con representantes de los comuneros del poblado de Tejalpa. 
La Unión de Morelos, (De la redacción). 
http://www.launion.com.mx/web/morelos-informacion-veraz/secciones/sociedad/643-logran-consensos-la-ceama-y-
diputados-para-dar-continuidad-a-los-trabajos-a-favor-del-rescate-del-texcal.html 
 
“Presentan eventos culturales en antigua estación del FFCC” 
Con el objetivo de darle vida a la antigua estación del ferrocarril como un espacio cultural, el Ayuntamiento de Jojutla, a 
través de la Regiduría de Asuntos de la Juventud y Turismo, a cargo de René Mélendez Salgado, el día de ayer se dio inició 
con gran éxito la Primer Semana de Historia y Cultura Ciudadana, la cual se realiza desde el lunes pasado y hasta el 15 de 
diciembre. Posteriormente a la inauguración de la Primer Semana de Historia y Cultura Ciudadana se presentó el dueto Los 
Diferentes, para cantar una serie de corridos como: La eterna primavera, La soldadita, Gabino Barrera, Vicente Quintero y 
Caballo Prieto Azabache, entre otros. Se continuó con un documental de Emiliano Zapata, basado en imágenes de archivo y 
testimonios documentales, que se combinan para ofrecer una visión lúdica y original sobre la huella imborrable que dejó el 
general Emiliano Zapata.  El director de Turismo, Moisés Cruz Aredondo, mencionó que se pretende que la gente se vaya 
metiendo en la vida cultural de su municipio, que se aproveche este espacio histórico, que ha sido declarado como 
patrimonio del municipio, del estado y de México, un inmueble que tiene más de 100 años de vida y que ahora está 
adecuado como un espacio cultural, por lo que hay que darle la dinámica cultural para que llegue a ser un destino turístico 
del municipio.  Se espera que no nada más la gente de Jojutla lo visite sino también de toda la región sur del estado y 
agregó que se está programando para el próximo mes la Semana de la Juventud, dónde tendrán varias actividades, temas 
con psicólogos, motivadores, conferencias, talleres y videos dedicados a los jóvenes, de esta manera se seguirá trabajando 
por semanas con temas específicos, y que probablemente en poco tiempo se esté estrenando el Museo del Ferrocarril.  
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán).  
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1435055.htm 
 

Nacional: 
 
“El Estado, cómplice de violaciones cometidas por militares, asegura AI” 
El gobierno mexicano es cómplice de las graves violaciones a derechos humanos cometidas por integrantes del Ejército 
mexicano. Su respuesta a todos los niveles es ineficaz. Además, con su aparente incapacidad para investigar y procesar a 
los responsables, contribuye a crear un clima de abusos e impunidad, afirmó Amnistía Internacional (AI). En un nuevo 
informe sobre violaciones a derechos humanos a manos del Ejército, el organismo resaltó, con base en el número de quejas 
presentadas ante la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), que estos ilícitos se triplicaron en sólo dos años. 
El problema se agudizó a partir de que el gobierno de Felipe Calderón incorporó a la milicia en actividades de combate a la 
delincuencia. Ante esto, Alberto Herrera, representante de la organización en México, convocó a las representaciones de AI 
en otras naciones a que realicen manifestaciones en las embajadas mexicanas, con el propósito de expresar su 
consternación por la situación que se vive en el país. 
La Jornada, p.3, (Ángeles Cruz Martínez). 
La Jornada Morelos, (Agencias). 
http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur 
 
“Los excesos del Ejército son sancionados conforme a derecho, dice Gobernación” 
Tras conocer el informe de Amnistía Internacional, el gobierno federal justificó el uso de las fuerzas armadas en el combate 
a la delincuencia organizada, y dijo que aquellas participan de manera "subsidiaria y temporal, a petición fundada y motivada 
de las autoridades civiles". Sin embargo, admitió las consecuencias que la intervención de las fuerzas armadas pudiera 
generar en el contacto con la ciudadanía, "por lo que se han adoptado medidas para prevenirlas", señaló la Secretaría de 
Gobernación en un comunicado. 
La Jornada, p.3, (Fabiola Martínez y Georgina Saldierna). 
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“Ingenuos, quienes pretenden que el Estado se retire de la lucha anticrimen: Calderón” 
El presidente Felipe Calderón aseguró que tiene razón al desoír las voces que ingenuamente pretenden que el Estado se 
retire de la lucha contra el crimen, como si esos problemas se solucionaran por arte de magia. En la primera ceremonia que 
encabezó con Raúl Plascencia como presidente de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH), en la que se 
entregó el premio 2009 en ese campo, el titular del Ejecutivo dio la bienvenida al ombudsman y lo invitó a iniciar juntos una 
"nueva era" de compromiso por esas garantías. A propósito de la entrega del Premio Nacional de Derechos Humanos 2009 
a Enrique Morones, un defensor de las garantías individuales de los migrantes, reconoció ayer que la mayor parte de los 
abusos cometidos contra estos últimos provienen de bandas que los secuestran, violan e incluso asesinan. Añadió que eso 
representa otra razón más "para no cejar en la lucha contra el crimen, para desoír las voces que ingenuamente pretenden 
que simplemente el Estado se retire de esa lucha, como si esos problemas se fuesen a solucionar por arte de magia". 
La Jornada, p.5, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“Para el gobierno de México el tema de Florence Cassez está cerrado; acá se queda” 
Para el gobierno de México el tema de Florence Cassez fue concluido después del minucioso examen que realizaron los 
juristas de la comisión binacional –creada ex profeso– durante más de tres meses, señaló ayer la embajada mexicana en 
Francia. Luego que familiares y simpatizantes de Cassez efectuaron una manifestación para pedir su liberación, frente a la 
representación de México en París, esta última insistió en que no hay condiciones que permitan el traslado de la francesa a 
su país. Ello debido a que las diferencias existentes entre los sistemas jurídicos de las dos naciones impiden que cumpla 
plenamente en su tierra de origen la pena aplicada de más de 60 años. En un comunicado, señaló que para México es 
condición primordial la ejecución de la totalidad de la pena, ya que la ley no permite que en casos de delitos graves como el  
de secuestro haya beneficios preliberatorios o disminución de sentencias. 
La Jornada, p.6, (Georgina Saldierna, Alfredo Méndez, Gustavo Castillo y agencias). 
 
“EU amplió la colaboración para atacar áreas estratégicas de los cárteles: Pascual” 
El embajador de Estados Unidos, Carlos Pascual, aseguró ayer que es motivo de preocupación para México el asesinato de 
una persona que estaba en el programa de testigos protegidos, y que este caso muestra los extremos a los que puede llegar 
la delincuencia organizada. El secretario adjunto de Estado para asuntos del hemisferio occidental, Arturo Valenzuela, dijo 
por su lado que solamente trabajando juntos "vamos a ser exitosos" en la lucha contra el narcotráfico. De visita en México, 
el funcionario se mostró optimista de que se va a poder avanzar en este tema, el cual abordó en sus reuniones con 
autoridades de seguridad y de relaciones exteriores. En una reunión con medios de comunicación, manifestó que en el 
contexto de la Iniciativa Mérida se trabaja con mucha intensidad en aquellos estados donde hay una preocupación bastante 
clara por los niveles de injerencia que tienen las organizaciones criminales. 
La Jornada, p.5, (Georgina Saldierna). 
 
“Alaba Creel la no redición de la ley Televisa; el Senado exhorta a la CIRT a dialogar” 
El senador del PAN Santiago Creel Miranda se congratuló por la decisión de frenar el dictamen que retomaba parte central 
de la llamada ley Televisa, sobre todo el refrendo de concesiones de medios electrónicos, sin licitar, ya que ello marcha a 
contracorriente de lo determinado por la Suprema Corte. Al mismo tiempo, la presidencia de la mesa directiva del Senado 
rechazó las acusaciones que un día antes formuló la directiva de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la 
Televisión (CIRT) contra el perredista Carlos Sotelo, a quien llamó "chavista" por impulsar la reforma que concedía el 
refrendo automático y permitía que los medios públicos tuvieran un porcentaje de anuncios publicitarios y otras mejoras. El 
Senado exhortó a los integrantes de la CIRT a "participar en el proceso de reforma indispensable que requiere el sector, a 
través de un diálogo abierto y responsable", recalcó. 
La Jornada, p.10, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
“Jalón de orejas a La chora interminable” 
La Secretaría de Gobernación hizo un llamado a una estación de radio operada por la Universidad de Guadalajara para que 
se apegue a la norma, luego de que la Dirección de Radio, Televisión y Cinematografía (RTC) en el programa La chora 
interminable, detectó expresiones "procaces" que contravienen los artículos 5 y 63 de la Ley Federal de Radio y Televisión. 
En un comunicado, la dependencia dijo que "RTC detectó transgresiones en materia de corrupción del lenguaje" durante la 
transmisión del programa citado que difunde la estación XHUG-FM, permisionada a la Universidad de Guadalajara. Sin 
embargo, Gobernación precisó que la observación emitida no conlleva una sanción porque "las responsabilidades de las 
concesionarias y permisionarias son comunes en materia de contenidos". 
La Jornada, p.10, (De la Redacción). 
 
“El dirigente del STIRT se opone a que radios comunitarias vendan su tiempo” 
El secretario general del Sindicato de Trabajadores de la Industria de Radio y Televisión (STIRT), Ricardo Acedo 
Samaniego, se pronunció en contra de que las radios comunitarias o permisionadas comercialicen 5 por ciento de su 
programación, y rechazó que las concesiones de radio se otorguen vía licitación. En tanto, especialistas en medios de 
información de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) advirtieron que dar concesiones sin licitación al duopolio 
televisivo sería un "error histórico en un país con enormes desigualdades, donde la gran mayoría de la población carece de 
acceso a medios de difusión plurales". En Cuernavaca, sede de los trabajos del STIRT, Acedo dijo que si las radios 
permisionadas y comunitarias comercializan parte de su programación "dejarían de ser lo que son; la comercialización debe 
de ser estrictamente para las radios concesionadas". 
La Jornada, p.10, (Rubicela Morelos y Laura Poy). 
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“Aplazan por falta de firmas la discusión sobre ley de asociaciones público-privadas” 
El dictamen sobre la nueva ley de asociaciones público-privadas, propuesta por el presidente Felipe Calderón, fue retirado 
ayer del pleno, donde estaba inscrito en primera lectura, porque no tenía las firmas suficientes. "Es un albazo legislativo, ya 
que PRI y PAN han actuado en lo oscurito para sacar esa reforma que pretende concesionar todo a particulares", advirtió el 
senador perredista Pablo Gómez Álvarez. "¡Es un escándalo!", dijo, y deploró que las comisiones no se hayan reunido para 
deliberar y analizar "un proyecto enviado hace menos de un mes al Senado por Felipe Calderón, que tiene la intención de 
posibilitar que la iniciativa privada haga los grandes negocios con los servicios públicos". 
La Jornada, p.12, (A. Becerril y V. Ballinas). 
 
“Presidirá México foro sobre migración” 
El embajador de Grecia en México, Vassilis Karantonis, entregó al subsecretario para Asuntos Multilaterales y Derechos 
Humanos, Juan Manuel Gómez Robledo, la presidencia del Foro Mundial sobre Migración y Desarrollo. En un comunicado, 
la cancillería indicó que durante la entrega de la estafeta del foro, Karantonis transmitió el mensaje de la presidenta durante 
2009, Theodora Tzakri, quien señaló los retos pendientes. Al encabezar el organismo multilateral para el próximo año, 
México tendrá la responsabilidad de fortalecer su entramado institucional y realizar su cuarta reunión mundial en noviembre 
de 2010. 
La Jornada, p.12, (Notimex). 
 
“SCJN: haya amparo o no, la suspensión debe acatarse” 
Ante la reiterada reticencia de algunas autoridades a cumplir con las suspensiones concedidas en amparo, la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN) determinó ayer que los funcionarios que cometan desacato incurren en 
responsabilidad y pueden ser consignados ante el Ministerio Público federal. Por mayoría de siete votos contra cuatro, el 
pleno aprobó el criterio jurídico anterior, independientemente de que se resuelva el fondo del asunto y la suspensión quede 
"rebasada". Por otra parte, a una semana de que el ministro presidente rinda su informe de labores (el 15 de diciembre) y 
con ello se inicie el periodo vacacional en el máximo tribunal, el pleno cerró ayer su cortina y ya no resolverá asuntos 
jurisdiccionales. El jueves próximo no habrá sesión y el lunes próximo el presidente de la segunda sala de la corte, 
Fernando Franco, rendirá su informe anual ante el pleno. 
La Jornada, p.13, (Jesús Aranda). 
 
“Condena la Unesco asesinato de periodista” 
La directora general de la Unesco, Irina Bokova, condenó hoy el asesinato del periodista José Emilio Galindo Robles, 
director de Radio Universidad de Guadalajara, en Ciudad Guzmán. El comunicador fue encontrado muerto el pasado 24 de 
noviembre. "La voz que ha sido silenciada era conocida por defender tanto el medio ambiente como los derechos humanos", 
expresó Bokova en un comunicado, y exigió que las autoridades aclaren la ejecución. 
La Jornada, p.17, (Dpa). 
 
“Dentro de maratónica sesión, senadores hacen hincapié en abusos de tabacaleras” 
El Senado continuó ayer con sus sesiones maratónicas de cierre de periodo: desahogó una agenda de más de 100 puntos; 
se aprobaron 57 dictámenes, sin discusión; 42 quedaron de primera lectura, sin debate –entre ellos las reformas al juicio de 
amparo–, y otros 14, agendados para primera lectura, fueron retirados porque no cumplían con el número de firmas 
requeridas. Se aprobó el dictamen de reformas a la Ley de Expropiación en el artículo 6 y el segundo párrafo del artículo 20. 
Se destaca que la expropiación como limitante al derecho de la propiedad tiene que estar no sólo fundamentada y motivada, 
"como dispone el precepto constitucional, sino también se tiene que respetar la garantía de legalidad y audiencia en todo 
procedimiento". La reforma al artículo 27 de la Ley General para el Control del Tabaco presenta dos cambios. Donde dice 
que en los sitios ciento por ciento libres de humo de tabaco, el "administrador o el dueño de esos sitios deberá hacer las 
instalaciones para fumadores", se cambia por "podrá hacer" un sitio específico para éstos. También cambió el término 
"zonas exclusivas para fumar" por "zonas exclusivamente para fumar". 
La Jornada, p.18, (V. Ballinas y A. Becerril). 
 
“Proponen obreros 10% de aumento al mínimo” 
En el arranque de las negociaciones ante la Comisión Nacional de Salarios Mínimos (Conasami), el Congreso del Trabajo 
planteó que se requiere un aumento a los sueldos de al menos 10 por ciento para el próximo año, en tanto, la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex) no llevó a esa mesa una propuesta formal, pero dejó entrever que el 
incremento no deberá rebasar 4.6 por ciento. En nombre de la Coparmex, Tomás Natividad señaló que un incremento de 10 
por ciento, como plantea la máxima central obrera, "llevaría a la quiebra" a empresas pequeñas y medianas, porque es 
insostenible. Se pronunció por que el aumento de 2010 sea "conforme a la inflación que se espera para ese año". En tanto, 
José Luis Carazo, representante obrero, dijo que para quienes ganan salario mínimo, un incremento de 10 por ciento sería 
apenas un respiro para los trabajadores; es un "porcentaje justo". 
La Jornada, p.20, (Patricia Muñoz Ríos). 
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“Traducirán a 11 lenguas indígenas material del IFE” 
El Instituto Federal Electoral (IFE) no ha logrado fijar una política de atención a los pueblos indígenas en sus trámites ante el 
Registro Nacional de Electores, reconoció ayer Leonardo Valdés Zurita, consejero presidente del IFE, quien firmó con el 
director general del Instituto Nacional de Lenguas Indígenas (Inali), Fernando Nava López, un convenio de colaboración 
para fomentar la cultura democrática con actividades académicas, foros, mesas redondas y conferencias en entidades 
federativas con núcleos importantes de población autóctona. Con el acuerdo, el Inali apoyará al IFE en la traducción de 
materiales de educación cívica a 11 lenguas originales con el objetivo de acercarlos a más de 10 millones de hablantes. 
La Jornada, p.20, (Ciro Pérez Silva). 
 
“Ratifica Senado nuevos embajadores de México” 
El Senado ratificó ayer los nombramientos de Carlos Pujalte Piñeiro, Rafael Cervantes y Ernesto Campos Tenorio, como 
nuevos embajadores de México en Venezuela, Bolivia y Ecuador, respectivamente, quienes son diplomáticos de carrera con 
amplia experiencia en otras naciones de América Latina y organismos internacionales, como la ONU y la OEA. Durante la 
sesión de ayer se ratificó a Martha María Guadalupe Ortiz de Rosas Gómez como embajadora de México en República de 
Corea, se aprobó la designación de Rafael Estrada Michel y se ratificó para un segundo periodo a Patricia Kurczyn 
Villalobos como integrante del consejo consultivo de la Comisión Nacional de los Derechos Humanos. 
La Jornada, p.20, (Andrea Becerril). 
 
“México y Canadá deben hacer un frente común contra las redes criminales: Jean” 
Ante el pleno del Senado, la gobernadora general de Canadá, Michaelle Jean, advirtió que su país y México deben formar 
un frente común para luchar "contra la amenaza que representan las sofisticadas redes criminales que siguen extendiendo 
sus tentáculos en todo el continente". Se refirió, de manera concreta, a las bandas dedicadas a la trata de personas, al 
narcotráfico y la venta ilegal de armas, a la corrupción, el lavado de dinero y la violencia, que hacen estragos en ambos 
países. Durante la sesión solemne en que fue recibida, Jean insistió en la necesidad de que México y Canadá establezcan 
estrategias comunes, "ya que, como sobradamente sabemos, nos encontramos en un momento apremiante". 
La Jornada, p.21, (Andrea Becerril, Georgina Saldierna y Víctor Ballinas). 
 
“Nueva ronda de despidos en Correos de México deja en la calle a mil trabajadores” 
Trabajadores de Correos de México denunciaron que ayer empezó una nueva ronda de despidos, que se estima llegará a 
mil trabajadores, con lo que al cierre del 2009 serían alrededor de 3 mil los que habrían perdido su fuente de ingresos. Los 
afectados, quienes pidieron omitir su nombre por temor a represalias, explicaron que ayer al terminar sus turnos de trabajo 
fueron notificados por sus superiores, sólo de manera verbal, que ya no deberían presentarse a trabajar a partir de este 
miércoles, sino que deberían acudir a las oficinas de Venustiano Carranza para recoger su cheque de liquidación. Anoche 
no fue posible obtener la postura del Sindicato Nacional de Trabajadores del Servicio Postal Mexicano, que encabeza 
Manuel Acevedo, y tampoco de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), de la cual depende Correos de 
México, nuevo nombre del servicio postal. 
La Jornada, p.27, (Miriam Posada García). 
 
“Rafael Acosta acude a la PGJDF por el asunto del acta apócrifa” 
El jefe delegacional de Iztapalapa, Rafael Acosta Ángeles, alias Juanito, estuvo durante más de dos horas en las 
instalaciones de la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal conocidas como el búnker, donde se le informó de 
los delitos que cometió al falsificar documentos oficiales, específicamente su acta de nacimiento, informaron fuentes de la 
dependencia. Pasadas las 21 horas, Acosta abandonó las instalaciones de la representación social, donde aseguró que 
dadas las circunstancias en breve presentaría su renuncia al cargo. Asimismo se informó que en el transcurso de hoy tendrá 
una reunión con el jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard, en la que se espera se resuelva el conflicto que se vive en 
Iztapalapa. 
La Jornada, p.38, (Varios). 
 
“Operan en el Metro 3 mil videocámaras” 
En la actualidad hay más de 3 mil cámaras de seguridad en andenes, talleres y áreas de mantenimiento del Sistema de 
Transporte Colectivo (STC), y a partir del 17 de diciembre habrá 2 mil 100 en superficie, en las delegaciones Gustavo A. 
Madero, Miguel Hidalgo y Azcapotzalco, y en 2010 se llegará a más de 8 mil, informó el jefe de Gobierno del Distrito 
Federal, Marcelo Ebrard Casaubon. Durante la inauguración de la Convención Nacional de Turismo, el mandatario aclaró 
que los estándares de calidad de las cámaras son muy similares a los que se tienen en los países más avanzados del 
mundo. Vamos a tener la tecnología para poder salvaguardar a todas las personas que nos visiten y a los que vivimos aquí, 
ése es el objetivo al que queremos llegar, resumió. 
La Jornada, p.39, Gabriela Romero). 
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“Luege: 50% de tomas de agua locales no pagan” 
Ante la crítica situación que se vive en el Distrito Federal por la escasez de agua y la necesidad de invertir mayores recursos 
en la construcción de infraestructura hidráulica, José Luis Luegue, director de la Comisión Nacional del Agua, se pronunció 
porque la Asamblea Legislativa revise las tarifas del líquido. El funcionario remarcó que el costo debe elevarse en forma 
justa. Citó que mientras en ciudades como Monterrey, Aguascalientes y Querétaro la población paga 15 pesos por metro 
cúbico de agua, en el Distrito Federal sólo se pagan dos. Señaló que en la actualidad apenas 50 por ciento de los 
capitalinos paga en tiempo y forma el consumo del líquido. Tenemos comprobado oficialmente que la mitad de las tomas no 
paga el servicio, precisó. 
La Jornada, p.39, (Carolina Gómez). 
 
“Unidad, requisito para frenar los fuertes golpes de la derecha, advierte la CNTE” 
Ante lo que consideraron la mayor ofensiva contra la clase trabajadora del país, dirigentes y fundadores de la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) coincidieron en que hoy más que nunca es necesario construir la unidad 
que garantice la huelga nacional contra la Alianza por la Calidad de la Educación (ACE) y reformas como la de la Ley del 
ISSSTE. De no hacerlo –advirtieron–, la dispersión también conllevaría un grave riesgo para la organización de maestros 
disidentes. En el foro A 30 años de la fundación de la CNTE, organizado por este diario y Casa Lamm, el secretario general 
del comité ejecutivo democrático de la sección 9, Francisco Bravo, expresó que hoy existen condiciones reales para que 
haya mayor aglutinación, ya que los golpes de la derecha han sido muy fuertes. Sin embargo –dijo–, es posible detenerlos si 
todos los trabajadores unen fuerzas hacia un mismo objetivo. 
La Jornada, p.44, (Karina Avilés). 
 
“Rechaza la SEP despedir a maestros reprobados” 
El subsecretario de Educación Básica, Fernando González Sánchez, señaló que, como autoridad, no se plantearía la 
medida de despedir a los malos maestros, ya que antes el sistema educativo tiene que dar pasos de maduración muy 
importantes. Consideró que los exámenes en las escuelas –en los que la mayoría de profesores salen reprobados– ya son 
una forma de evaluar a las autoridades, de tal suerte que, sin expectativas y aspectos tronantes (sic), los planteles han 
avanzado, dijo. Ante el planteamiento de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) de que 
debe haber consecuencias para los maestros de bajo desempeño, como la pérdida del empleo, respondió que los 
resultados educativos no se pueden circunscribir exclusivamente a la actuación del docente. 
La Jornada,  p.44, (Karina Avilés). 
 
“Revisan 200 guarderías subrogadas en el país” 
La comisión de la Suprema Corte de Justicia de la Nación que investiga los hechos ocurridos en la guardería ABC de 
Hermosillo inició ayer la revisión de las 20 guarderías subrogadas del IMSS en Sonora. Asimismo, jueces federales iniciaron 
el escrutinio de 180 estancias elegidas en forma aleatoria a escala nacional. Según los magistrados comisionados, Carlos 
Ronzón Sevilla y María del Rosario Mota Cienfuegos, con la revisión de las guarderías subrogadas se busca determinar si 
ocurren ahí actos de omisión, negligencia e indiferencia del IMSS. La verificación de las estancias incluye inspección de 
inmuebles y salidas de emergencia, entre otros aspectos. 
La Jornada, p.46, (Jesús Aranda). 
 

Internacional: 
 
“Catean en Venezuela la más grande aseguradora del país” 
Autoridades venezolanas catearon el martes Seguros La Previsora, una de las aseguradoras más grandes del país, como 
parte de las investigaciones que llevaron días atrás a la intervención de siete bancos pequeños por irregularidades. El 
presidente Hugo Chávez anunció el domingo que La Previsora pasaría a manos del Estado. El gobierno intenta contratar las 
pólizas de sus empleados con la estatal Bolivariana de Seguros, que está creando para sustituir a las privadas. En el 
procedimiento realizado en la sede de La Previsora, ubicada en Plaza Venezuela, Caracas, se incautaron documentos de 
interés criminalístico para la investigación, dijo la Fiscalía en un comunicado. Los bancos intervenidos –Canarias, Banpro, 
Confederado, Bolívar, Real, Baninvest y Central Banco– tenían alrededor de 7 por ciento del total de captaciones del 
sistema. 
La Jornada, p.26, (Reuters). 

 


